



北松西高だより

e-mail : hokushounishi-h@news.ed.jp HP : <http://www2.news.ed.jp/section/hokushounishi-h/>



1月号（第10号）令和8年1月29日発行

「明日死ぬかのように生きよ 永遠に生きるかのように学べ」 — 数学が教える、生きることと学ぶこと — 進路指導主事 橋本 大貴（数学科）

タイトルにしたこの言葉は、ガンジーが残した名言だと言われている。少し大げさに聞こえるかもしれないが、実は高校生のみんなにこそ大事にしてほしいメッセージが詰まっている。

まず、「明日死ぬかのように生きよ」という部分。これは、今日という一日がどれだけ大切なことを思い出させてくれる言葉だ。数学の問題も、条件が少し変わっただけで答えが変わる。人生も同じで、今日の選択が明日の自分をつくっていく。だから、やりたいことや「やらなきゃ」と思っていることを後回しにしないでほしい。高校3年間は長いようであつという間。その中で、自分の将来につながる一歩を少しずつ積み重ねていってほしい。

そして、「永遠に生きるかのように学べ」。これは、学びが終わりのない旅だということを教えてくれる。数学を勉強していると、2次関数の先に3次関数があって、その先に三角関数や指數・対数、さらに微分・積分と、どんどん世界が広がっていく。学べば学ぶほど、「あ、こんな考え方もあるんだ」と視野が広がっていく。学びとは、探究していくほど、実は結構面白いものだと気付くことができると思う。

一見すると、この二つの言葉は矛盾しているように見えるかもしれない。しかし数学の世界では、矛盾しているように見えるものが実はつながっていることがよくある。例えば2次方程式の解。判別式で0～2個に分かれるが、学びを深めると「どんな場合でも2つの解がある」と考えられるようになる。日々の努力も同じで、今はバラバラに見えて、後から振り返ると「あの時の頑張りがここにつながっていたんだ」と気づく瞬間が必ず来る。

数学の問題を解くとき、最初は難しくても、手を動かして考えているうちに急に道が開けることがある。人生も同じで、挑戦してみれば意外となんとかなる。失敗しても大丈夫。誤差みたいなものだから、修正しながら進めばいい。大事なのは、止まらないこと。

みんなの可能性は、どんな関数よりも広がっている。今日を大切にしながら、学びを積み重ねていけば、その可能性はもっと大きくなる。「探究するって楽しいかも」と思える瞬間を、ぜひ高校3年間でたくさん味わってほしい。

消防出初式

1月6日（土）に実施された消防出初式に、本校の吹奏楽部が参加しました。いつも小倉町のために働いている消防署や消防団の皆さんへ、感謝の気持ちを込めて演奏を届けました。



◆2月の行事予定◆

日	曜	行 事 予 定
1	日	2年進研マーク模試
2	月	GIGAワーク①
3	火	
4	水	(総探) 1・2学年進路講演会 3年登校日(AM)
5	木	1・2年学年末考査①
6	金	1・2年学年末考査② ノー残業デー
7	土	
8	日	
9	月	1・2年学年末考査③
10	火	1・2年学年末考査④
11	水	建国記念の日
12	木	6コマ日課
13	金	
14	土	
15	日	
16	月	一般選抜設営
17	火	一般選抜
18	水	一般選抜
19	木	特別日課 復元作業
20	金	3年α二次特編終了
21	土	
22	日	
23	月	天皇誕生日
24	火	3年自動車学校通学者帰島最終日
25	水	国公立大学前期試験 3年登校日(AM) 中島先生来校日 SSW来校日
26	木	(AM)45分短縮日課 ②③3年「生き方を学ぶ講座」(中学校) (PM)卒業式設営
27	金	卒業式予行 同窓会入会式
28	土	

先輩方の活動を体験しよう！～地域探究Days～

3/14(土)、15(日)に1・2年生において「地域探究Days」を実施します。「地域探究Days」とは、卒業生や在校生が町議会に提案した活動を体験する取り組みです。活動を通して、今後の地域探究活動への意欲や、郷土愛や小値賀へ貢献したいという気持ちを高めることを目的としています。今回は、以下の活動内容を計画しています。

活動内容① PR動画作成体験（71回生動画班提案）

活動内容② 高校生ガイド（69回生観光班提案）



▲去年の地域探究Daysの様子

共通テスト出発式

1月15日(木)に、共通テスト出発式を行いました。

校長先生や学年主任の先生に励ましの言葉をいただき、本番に向けて気持ちを引き締めていました。3年βコースの2名から「αコースの2人が頑張る姿を見て、私も頑張ろうと思いました。」という応援メッセージとエールが送られました。最後は全員の「行ってらっしゃい！頑張って～！」の声援に背中を押され出発しました。



ICTのさらなる活用へ！

「各学校・課程・学科の垣根を超える高等学校改革推進事業」の予算を活用し、SDカードとタブレット端末用キーボードを整備しました。現1・2年生に貸与しています。これにより、保存容量が増加し、作業スピードも向上するなど、学習用端末を使った活動が行いやすくなりました。地域探究活動や教科の学習での活用が期待されています。



応援ありがとうございました！～大学入学共通テスト～

1月17日(土)、18日(日)の2日間、3年αコースの2名が共通テストを受験しました。級友や後輩たち、教職員からのエールに見送られ、15日に出発しました。試験当日はプレッシャーを感じながらも、これまで積み上げてきた力を最大限に發揮し、落ち着いて試験に挑むことができました。現在は、大学別の試験や次のステップへ向けた学習に励んでいます。たくさんの応援ありがとうございました。各々の目標に向けて頑張ります！

